


DESDE 2000 HASTA 2021

Gastan 11 mil mdp en nuevos partidos

 POR AURORA ZEPEDA
 azepeda@gmm.com.mx

DE LAS 16 ORGANIZACIONES GUBERNAMENTALES que nacieron en este milenio, sólo Morena mantiene el registro

Desde 2000 hasta 2021, último periodo para crear nuevos partidos, han surgido 16 nuevos partidos políticos que han utilizado más de 11 mil 365 millones de pesos de financiamiento público para poder competir en diversas elecciones.

De estos 16 institutos políticos que nacieron en este nuevo siglo y milenio, sólo Morena mantiene su registro.

Actualmente seis de estos nuevos partidos que perdieron el registro no han podido ser liquidados en su totalidad, por lo que el INE ha invertido más de 100 mdp, sin contar los recursos para liquidar al PRD que obtuvo su registro el siglo pasado y que fue declarado sin registro en noviembre de 2024.

Estos seis partidos son Partido Humanista, Nueva Alianza y Encuentro Social que perdieron el registro en 2014, mientras Encuentro Solidario, Redes Sociales Progresistas y Fuerza por México lo perdieron en 2021.

El escándalo que más llamó la atención, durante los pasados 21 años, fue el del partido Sociedad Nacionalista, luego que durante su fiscalización que se realizó en 2003, se constató un fraude por parte de su líder nacional, Gustavo Ríojas Santana, que ascendió a 87.9 millones de pesos.

Sociedad Nacionalista perdió el registro por no lograr los votos necesarios y Gustavo Ríojas y su esposa, la secretaria General del partido, Bertha Alicia Simental, desde entonces se encuentran prófugos de la justicia.

DESAPARECIERON


 Partido Humanista
(2014).

 Nueva Alianza
(2014).

 Encuentro Social
(2014).

 Encuentro Solidario
(2021).

 Redes Sociales
Progresistas (2021).

 Fuerza por México
(2021).

Otro caso polémico fue el de la organización encabezada por la panista Margarita Zavala y su esposo el ex-presidente Felipe Calderón,

quienes en el periodo para nuevos partidos de 2019-2020, no obtuvieron el registro de México Libre.

El INE les negó el registro luego que 8% de su financiamiento no pudo ser identificado de origen, ya que se utilizó la aplicación Clip para recabar fondos, lo que impidió identificar a los donantes de poco más de 1 millón de pesos.

Ya venían del siglo pasado, pero en las elecciones de 2000 perdieron el registro los partidos del Centro Democrático, Democracia Social y el Partido Auténtico de la Revolución Mexicana, no de nueva creación, pero que apoyó las aspiraciones de Porfirio Muñoz Ledo.

Si mantuvieron su registro Sociedad Nacionalista y Alianza Social, pero lo perdieron en 2003 junto con las nuevas instituciones políticas creadas en 2002: Partido Liberal Mexicano, México

Posible y Fuerza Ciudadana.

En 2005 nació Nueva Alianza, partido del magisterio, además de Alternativa Socialdemócrata y Campesina.

Mientras Nueva Alianza perduró hasta 2018, año en el que perdió el registro, Alternativa Socialdemócrata y Campesina no pasó de las elecciones de 2009.

Para 2014 nacieron Partido Humanista, Morena y Encuentro Social.

En las elecciones de 2015, Partido Humanista perdió el registro y hasta la fecha, 2025, no se ha podido terminar su liquidación por parte del INE.

De los partidos que nacieron en este siglo y perdieron recientemente su registro, Nueva Alianza fue quien más dinero recibió al sumar 3 mil 137 mdp de 2005, cuando obtuvo su registro, hasta 2018 cuando lo perdió, seguido de Encuentro Social-Encuentro Solidario que suman casi 1 mil 100 millones de pesos.